

## Umstellung auf Vierermannschaften wird zur Saison 2024/25 abgeschlossen.

Ab dem 01.07.2024 wird im RTTVR in allen Spielklassen der Herren mit 4er-Mannschaften gespielt werden. Damit stehen viele Vereine erneut vor der Herausforderung, ihren Spielern eine der Spielstärke angemessene Spielklasse anzubieten, die wie bereits im letzten Jahr praktiziert, mit einem Sonderstartrecht für neu gemeldete Mannschaften gelöst werden kann.

Was gilt es jetzt in den Vereinen anzugehen? Welche Fragen gilt es frühzeitig vereinsintern zu klären? Was ist zu erledigen?

- Werden durch die Umstellung viele Spieler nach „unten“ durchgereicht? Wieviele?
- Können eine/mehrere neue Mannschaften gebildet und gemeldet werden?
- Wo sollten diese Mannschaften dann möglichst eingestuft werden?
- Brauchen wir dafür im Verein das Sonderstartrecht?

### WO F 3.4.5 Sonderstartrecht

*Die Verbände dürfen in ihrem Zuständigkeitsbereich verbandseinheitliche Regelungen beschließen, in denen das Startrecht neu gemeldeter Mannschaften geregelt ist.*



Der Sportausschuss entscheidet unabhängig der Auf-/Abstiegsregelung sowie die dazugehörigen Vorschriften über Sonderstartrechte in den Damen- und Herrenklassen (Verbands- und Kreisklassen). Dieser Antrag muss bis zum 01.06. gestellt sein.

Auf Antrag eines Vereins kann der Sportausschuss also **neu** gemeldeten Mannschaften ein Sonderstartrecht auch in einer höheren Spielklasse gewähren. Dabei ist eine Beschränkung nur auf Spielklassen des Kreises nicht vorgesehen, ein Startrecht kann auch auf Verbandsebene erteilt werden.

## Beispiel

TTV Musterstadt nimmt in der aktuellen Saison mit 4 Mannschaften (MS) im Spielbetrieb auf Verbands- und Kreisebene teil und erreicht die angegebenen Plätze in der Abschlusstabelle.

1. MS: Verbandsliga (4er, Klassenverbleib VL)
2. MS: Bezirksliga (6er, Aufstieg BOL)
3. MS: Kreisliga (6er, Aufstieg KOL)
4. MS: 3. Kreisklasse (6er, Klassenverbleib)

Da in der 4. Mannschaft viele Spieler bereits erklärt haben, gerne regelmäßig spielen zu wollen, kann der TTV Musterstadt in der Saison 2024/25 sogar zwei weitere Mannschaften im Spielbetrieb melden. Nach Rücksprache mit seinen Spielern stellt der Verein schließlich nur einen Antrag auf Sonderstartrecht für eine Mannschaft für die Bezirksliga.

Als Begründung wird im Antrag angeführt, dass bereits im letzten Jahr durch die Umstellung der Verbandsliga zwei Spieler in die zweite Mannschaft gerückt sind und somit das spielerische Potenzial für einen Start in der Bezirksliga vorhanden ist, die geplante Aufstellung (mit Q-TTR-Werten) wird ebenfalls mitgeteilt.

Für die zweite neue gemeldete Mannschaft wird kein Antrag gestellt, diese soll in der untersten Spielklasse im Kreis starten.

### **Vorgaben für das Antragsverfahren!**

Anträge können formlos ausschließlich per Mail bis zum 01.06.2024 23.59 Uhr an die Mailadresse [sport@rttvr.info](mailto:sport@rttvr.info) gestellt werden. Benötigt werden folgende Angaben:

- Verein
- Anzahl der bisherigen Mannschaften und Spielklassen
- Anzahl und Wunschspielklasse der für die neue Saison hinzukommenden Mannschaften
- Zusätzliche Details (Angabe der Spielstärken in dieser zusätzlichen Mannschaft, Neuzugänge, etc.), die uns mitgeteilt werden, helfen uns bei der Entscheidungsfindung.

### **Wann kann der Verein mit einer Rückmeldung/Entscheidung rechnen?**

Der Sportausschuss wird in seiner Sitzung am 06. Juni 2024 über alle eingegangenen Anträge entscheiden und die Vereine dann umgehend informieren.

### **Was muss bei der Vereinsmeldung beachtet werden?**

Das Zeitfenster für die Vereinsmeldung ist vom 28.05. bis zum 10.06. zur Bearbeitung durch die Vereine geöffnet. Unabhängig davon, ob über Anträge auf Sonderstartrecht schon entschieden wurde, kann die Vereinsmeldung bereits bearbeitet werden und auch die neue(n) Mannschaft(en) gemeldet werden. Diese werden standarmäßig in der untersten im Kreis zugänglichen Spielklasse gemeldet. Nach der positiven Entscheidung durch den Sportausschuss werden durch die Verantwortlichen diese neu gemeldeten Mannschaften den entsprechenden Spielklassen zugeordnet.

Sollten noch Fragen offen sein, wendet euch bitte an Anja Becker (Kontaktdaten s. o. FB Sport)